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Ata da 2.301ª Sessão Ordinária da Câmara Municipal de Castro. 

Aos vinte e quatro (24) dias do mês de Fevereiro, do ano de dois mil e dezesseis, as quatorze (14) 

horas e vinte e cinco (25) minutos, na Sala das Sessões da Câmara Municipal, sob a presidência do 

Vereador Gerson Sutil, secretariado pelas Vereadoras Maria de Fátima Barth Antão Castro e Aline 

Sleutjes Roberto, são iniciados os trabalhos, realizando-se a segunda milésima trecentésima primeira 

Sessão Ordinária desta Câmara Municipal. Ao abrir a presente Sessão, o Senhor Presidente convidou 

a todos para entoar o Hino a Castro. Leitura da ata da Sessão Ordinária anterior, que foi aprovada 

por unanimidade com retificação apresentada pela Vereadora Aline Sleutjes Roberto. Expediente:- 

Ofícios nº 24 e 25/2016, do Executivo Municipal, encaminhando projetos de lei para apreciação dos 

Senhores Vereadores. Projeto de Lei nº 15/2016, do Senhor Prefeito Municipal, que Autoriza o Poder 

Executivo Municipal abrir crédito adicional suplementar no valor de R$ 460.000,00 (quatrocentos e 

sessenta mil reais), e dá outras providências. Projeto de Lei nº 16/2016, do Senhor Prefeito 

Municipal, que Institui o Programa de Regularização Fundiária, Habitacional e Urbana do Município 

de Castro e dá outras providências. Projeto de Lei nº 17/2016, do Vereador Paulo Cesar de Farias, 

que Denomina de Angelina Moraes da Silva a Escola Rural Municipal de Palmito, na localidade de 

Palmito, neste Município. Projeto de Lei nº 18/2016, do Vereador Paulo Cesar de Farias, que 

Denomina de Osval de Oliveira Gomes, o Parque de Máquinas, localizado entre as Ruas Marechal 

Deodoro, Padre Casimiro e Comendador Manoel Inácio, Vila Rio Branco, nesta Cidade. Ofício nº 

484/2015, do Senhor Prefeito Municipal, encaminhando os Projetos de lei nº 184, 185, 188, 189, 190, 

193 e 194/2015, sancionados como Leis Municipais nº 3210, 3211, 3212, 3213, 3214, 3215 e 

3216/2015, respectivamente, bem como o Projeto de Lei Complementar nº 02/2013, sancionado 

como Lei Complementar Municipal nº 50/2015. Ofício nº 006/2016, do Senhor Prefeito Municipal, 

encaminhando os Projetos de Lei do nº 01 ao nº 03/2016, sancionados como Leis Municipais nº 

3217, 3218 e 3219/2016, respectivamente. Ofício nº 021/2016, encaminhando os Projetos de Lei nº 

04 e 05/2016, sancionados como Leis Municipais nº 3220 e 3221/2016, respectivamente, e também 

o Projeto de Lei Complementar nº 01/2016, sancionado como Lei Complementar Municipal nº 

51/2016. Of. Nº 104/2015, da Diretora Municipal de Meio Ambiente, em resposta a solicitação 

referente ao corte de pinheiros na Rua Marechal Deodoro, no imóvel sede do Muxirão, informando 

que a retirada dos mesmos foi autorizada pelo IAP (Instituto Ambiental do Paraná), através do 

documento RAF nº 31197. Of. Nº 004/2015, do Secretário Municipal de Administração, datado de 

dezoito (18) de Dezembro do ano de dois mil e quinze (2015), em resposta ao Requerimento nº 

210/2015, que solicitou esclarecimentos sobre a licitação das linhas de ônibus para transporte de 

passageiros do interior do Município, informando que a fase interna para abertura do processo 

licitatório encontra-se conclusa na Superintendência de Suprimentos, para a publicação do Edital de 

Licitação que ocorrerá no mês de Janeiro. Of. Nº 165/2015, datado de dezoito (18) de Dezembro do 
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ano de dois mil e quinze (2015), da Secretária Municipal de Educação, em resposta ao Requerimento 

nº 211/2015, que solicitou informações sobre o Prédio da Escola Municipal José Nery Carneiro de 

Napoli, no Distrito de Socavão, informando que no dia dezessete (17) de Dezembro de dois mil e 

quinze (2015) aconteceu o processo licitatório para o término da reforma da referida escola e que no 

dia vinte e nove (29) de Dezembro do referido ano, às quatorze (14) horas seriam abertos os 

envelopes e, que a após homologação da citada licitação, a empresa ganhadora do certame poderia 

iniciar o serviço. Quanto ao guardião, já estão  sendo tomadas  providências para a contratação e,  

enquanto isto  não acontece, foi  solicitado à Secretária Municipal de Segurança Pública, auxílio na 

segurança do local. E, quanto ao Requerimento nº 212/2015, solicitando informações referentes ao 

Centro Municipal de Educação Infantil Professora Marly Rolim, informa que a obra foi executada pela 

Empresa Leonel Lopes de Almeida e Irmãos Ltda e entregue ao Município em 2013, e que em Janeiro 

de 2014 ocorreu vistoria pela equipe do FNDE (Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação), 

onde foram apresentadas algumas restrições. Em quinze (15) de Abril do mesmo ano a Secretaria 

Municipal de Educação encaminhou à empresa ofício solicitando as devidas providências e 

comunicou a Secretária Municipal de Obras e o engenheiro fiscal para tomar ciência do fato. Ofícios 

nº 125/2015 e 003/2016 do Senhor Prefeito Municipal, encaminhando balancetes financeiros do 

Executivo Municipal, referentes aos meses de Novembro e Dezembro de 2015. Of. Nº 139/2015, da 

Secretária Municipal de Obras e Serviços Públicos, em resposta ao Requerimento nº 199/2015, 

referente à reestruturação da Praça Operária, na Rua João Batista Gonçalves, Vila Operária, 

informando que a referida obra está em andamento e, após a entrega final da mesma, serão 

executados pela Secretaria de Obras e Serviços Públicos os demais fechamentos no campo de areia e 

na área do parquinho, bem como a instalação de brinquedos. Of. Nº 001/2015, do Secretário 

Municipal da Saúde, em resposta ao Of. Nº 537/2015, encaminhando Planilha contendo o 

quantitativo dos internamentos diários no Hospital Anna Fiorillo Menarim, entre os meses de Junho a 

Dezembro de 2015. Of. Nº 001/2016, do Senhor Prefeito Municipal, em resposta ao Requerimento nº 

211/2015, solicitando informações sobre o Prédio da Escola Municipal José Nery Carneiro de Napoli, 

no Distrito de Socavão, informando que estão aguardando a homologação do processo licitatório 

ocorrido em dezessete (17) de Dezembro de 2015 para que a empresa Cidade Nova, ganhadora do 

certame, dê início aos trabalhos; e, quanto às medidas de segurança tomadas durante o período de 

férias escolares, estão sendo providenciadas as medidas necessárias, informando também que 

enquanto aguarda-se a contratação de guardiões, requisitou-se à Secretaria Municipal de Segurança 

Pública, a realização da vigilância local. Of. Nº 014/2016, da Secretária Municipal de Educação, em 

resposta ao of. Nº 13/2016, que solicitou informações referentes ao Projeto de Lei nº 191/2015, 

encaminhando as referidas informações, para dar continuidade ao trâmite do mesmo. Of. Nº 

003/2016, do Secretário Municipal de Esporte, em resposta à Indicação nº 249/2015, que Indicou ao 

Prefeito Municipal, a necessidade de colocação de parquinho infantil e academia ao ar livre no 

Bosque Municipal Romeu Rolim Carneiro, informando que as academias ao ar livre foram adquiridas 



2330 
 

através de Convênio com o Ministério de Esportes e que, a verba foi repassada por Emenda 

Parlamentar, sendo que a implantação destas academias já havia sido definida em planejamento 

anterior, tendo sido informado sobre o mesmo à Caixa Econômica Federal e, que por tais motivos 

não será possível atender à referida indicação. Of. Nº 015/2016, do Secretário Municipal da Saúde e 

da Chefe da Divisão de Vigilância Sanitária, em resposta ao Of. Nº 32/2016, referente ao Cemitério 

Municipal do Socavão, informando que seguindo o Código Sanitário do Estado, a Lei  Estadual  nº 

13331/2001, o Decreto nº  5711/2002, Art. 301, a Divisão  de Vigilância Sanitária, realiza Pesquisa de 

Ponto Estratégico (PPE) a cada 30 (trinta) dias, onde são vistoriados todos os recipientes que possa 

causar acúmulo de água e proliferação de vetores, bem como os moradores da localidade já foram 

orientados a furarem os vasos de flores para não conservarem água. Of. Nº 12/2016, da Diretoria 

Municipal de Habitação, Coordenador Operacional de Defesa Civil, em resposta ao Of. Nº 591/2015, 

informando que a Diretoria de Habitação e a Defesa Civil estão realizando a atualização do Plano de 

Contingência Municipal de Proteção e Defesa Civil, em trabalho conjunto com o Corpo de Bombeiros, 

de modo a mapear as áreas críticas e viabilizar as melhorias e atendimento necessário no caso de 

ocorrência de emergências e desastres. Assim, tão logo o referido plano esteja atualizado, será 

enviada cópia a esta Casa de Leis. Of. Nº 3220/2015, do Chefe da Divisão de Projetos e Obras de 

Ponta Grossa e Região da COPEL (Companhia Paranaense de Energia), em resposta ao Requerimento 

nº 202/2015, que solicitou informações sobre serviços de melhoria que vêm sendo realizados pela 

COPEL, nesta Cidade, informando que as tratativas já foram realizadas e acordadas com a Secretária 

Municipal de Obras. Of. Nº 044/2015, do Presidente do Serviço de Acolhimento Institucional para 

Idosos São Vicente de Paulo de Castro, agradecendo e cumprimentando os Vereadores desta Casa 

pela aprovação do repasse de subvenção para aquela instituição. Balancetes Financeiros deste 

Legislativo referentes aos meses de Dezembro de 2015 e Janeiro de 2016, assinados pela Contadora 

desta Casa. Requerimento nº 08/2016, do Vereador Joel Elias Fadel, que Requer seja oficiado ao 

Prefeito Municipal e ao Secretário Municipal de Saúde, solicitando informações quanto a programas 

e ações a serem realizados a fim de inibir o descarte de lixo em espaços públicos. Requerimento nº 

09/2016, do Vereador José Otávio Nocera, que Requer seja oficiado ao Prefeito Municipal e ao 

Secretário Municipal de Infraestrutura e Logística, solicitando informações sobre a existência de 

projeto para colocação de capa asfáltica na Rua Carlos Edson Martins de Oliveira, Vila Rio Branco. 

Requerimento nº 10/2016, da Vereadora Maria de Fátima Barth Antão Castro, que Requer seja 

oficiado ao Prefeito Municipal e ao Secretário Municipal de Infraestrutura e Logística, solicitando 

informações sobre a possibilidade de pavimentação com pedra irregular ou bloquetes no Bairro 

Cercado, Distrito de Socavão, neste Município. Requerimento nº 11/2016, da Vereadora Maria de 

Fátima Barth Antão Castro, que Requer seja oficiado ao Secretário Municipal de Desenvolvimento 

Urbano, solicitando informações sobre a possibilidade de inclusão no Plano Diretor, da 

obrigatoriedade da implantação de mecanismo de captação e armazenamento das águas Pluviais nas 

edificações domiciliares, comerciais e públicas no Município. Requerimento nº 12/2016, da 
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Vereadora Aline Sleutjes Roberto, que Requer seja oficiado ao Prefeito Municipal, solicitando relação 

e informações de quais ruas serão contempladas com pavimentação, bem como outras melhorias na 

Vila Santa Cruz. Requerimento nº 13/2016, do Vereador Presidente Gerson Sutil e Vereadores Aline 

Sleutjes Roberto, Antonio Sirlei Alves da Silva, Herculano da Silva, Joel Elias Fadel, José Otávio 

Nocera, Maria de Fátima Barth Antão Castro e Regiane Batista Severino, que Requerem Voto de 

Louvor ao Capitão Marcelo Moreira Só, Comandante da 3ª Companhia do 1º Batalhão de Polícia 

Militar, pelo trabalho desempenhado frente a esta Companhia. Requerimento nº 14/2016, do 

Vereador Itari Cropolato, que Requer abono de falta da Sessão Ordinária de vinte e quatro (24) de 

Fevereiro de 2016, por motivo de cirurgia realizada em vinte e três (23) de Fevereiro do corrente 

ano. Indicação nº 12/2016, do Vereador Paulo Cesar de Farias, que Indica à Secretaria Municipal de 

Obras e Serviços Públicos, a necessidade de pintura na Escola Ana Leandrina Godoi, Escola Municipal 

do Campo de Pedras, neste Município. Indicação nº 13/2016, do Vereador Paulo Cesar de Farias, que 

Indica à Secretaria Municipal de Obras e Serviços Públicos, a necessidade de pintura nos postos de 

saúde das localidades de Pedras e Guabiroba. Indicação nº 14/2016, do Vereador Antonio Sirlei Alves 

da Silva, que Indica à Secretária Municipal de Segurança Pública, a necessidade de colocação de 

placas de trânsito nas Ruas da Vila do Rosário e do Jardim Social Nossa Senhora do Rosário. Indicação 

nº 15/2016, do Vereador Herculano da Silva, que Indica ao Prefeito Municipal e ao Secretário 

Municipal de Infraestrutura e Logística, sugestão de colocação de lombada na localidade do 

Maracanã. Indicação nº 16/2016, da Vereadora Regiane Batista Severino, que Indica ao Prefeito 

Municipal e ao Secretário Municipal de Infraestrutura e Logística, a necessidade de cascalhamento e 

manutenção da estrada da Colônia Santa Leopoldina, nas imediações da antiga Escola Municipal. 

Indicação nº 17/2016, do Vereador Presidente Gerson Sutil, que Indica ao Secretário Municipal de 

Desenvolvimento Urbano, a necessidade urgente de instalação de lombada na Rua Coronel Olegário 

de Macedo, Bairro Lacustre, próximo à Igreja Congregação Cristã. Esgotada a matéria para o 

expediente e não havendo Vereador inscrito para o pequeno expediente, procedeu-se a chamada, 

constando-se a ausência apenas do Vereador Itari Cropolato. Havendo número legal, passou-se para 

a Ordem do Dia, ocasião em que o Senhor Presidente encaminhou os Projetos de Lei do nº 15 ao nº 

18/2016, bem como o Of. Nº 014/2016, do Senhor Prefeito Municipal, referente ao Projeto de Lei nº 

191/2015, aos Membros das Comissões Permanentes, para a emissão de pareceres, ao mesmo 

tempo em que nomeou o Vereador Herculano da Silva como Membro ad hoc da Comissão 

Permanente de Constituição e Justiça para emissão de parecer aos Projetos de Lei nº 17 e 18/2016. 

Antes de dar continuidade aos trabalhos, o Senhor Presidente pediu desculpas aos Senhores 

Vereadores e aos estudantes presentes na platéia, por ter incluído na pauta da Sessão de hoje, a 

votação do Projeto de Lei nº 173/2015, considerando que o mesmo recebeu pareceres das 

Comissões Permanentes solicitando a realização de audiência pública para consultar as partes 

interessadas e que a mesma ainda não foi realizada, disse que acreditava que o Executivo havia 

mandado informações mais consistentes, o que não ocorreu. Nesta oportunidade também usou da 
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palavra o Vereador José Otávio Nocera para esclarecer aos estudantes como foi o trâmite até agora 

do referido projeto nesta Casa. E, que as informações solicitadas em Outubro de 2015 chegaram hoje 

a esta Casa, às treze (13) horas, e que foram colocadas em nossas mesas até mesmo sem passar pelo 

protocolo, tendo ressaltado vamos votar sem estudar?, Finalizando sua fala, disse que podemos 

suspender a Sessão e estudar de qualquer jeito e votar, mas daí como ficam os Vereadores, se 

pedimos a audiência pública? Em seguida, o Senhor Presidente consultou aos Senhores Vereadores 

sobre a possibilidade da realização de audiência pública no dia doze (12) de Março do corrente ano, 

às quatorze (14) horas, no Plenário deste Legislativo, a pedido dos estudantes, tendo em vista que 

este dia cai num sábado e os mesmo não têm aula. Sendo a sugestão aprovada por unanimidade dos 

Pares desta Casa, o que resultou na retirada do Projeto de Lei nº 173/2015 da Ordem do Dia. 

Requerimento dos Senhores Vereadores, solicitando a dispensa das exigências Regimentais, para que 

sejam discutidas e votadas na Sessão de hoje, as matérias constantes da Ordem do Dia, baseados 

artigo 138, § 8º, do Regimento Interno desta Casa. (Projeto de Lei nº 191/2015, Projeto de Lei nº 

06/2016 e Projetos de Lei do nº 08 ao nº 15/2016), assinado por nove (9) Vereadores. Discussão e 

votação única do Projeto de Lei nº 191/2015, com pareceres favoráveis dos Membros das Comissões 

Permanentes de Constituição e Justiça e Finanças e Orçamento, em discussão, usou da palavra a 

Vereadora Aline Sleutjes Roberto, manifestando-se favorável após esclarecimentos prestados. 

Encerrada a discussão, e, após em votação, foi aprovado por unanimidade. Discussão e votação única 

do Projeto de Lei nº 06/2016, com pareceres favoráveis dos Membros das Comissões Permanentes 

de Constituição e Justiça e Finanças e Orçamento, em discussão, usou da palavra a Vereadora Aline 

Sleutjes Roberto, manifestando-se favorável ao projeto, mas, concluindo que deveriam também ser 

contemplados os pontos de ônibus, como vem solicitando durante estes três (3) anos de mandato e, 

que pretende entrar com nova indicação a este respeito. Encerrada a discussão, e após, em votação, 

o Projeto de Lei nº 06/2016 foi aprovado por unanimidade. Discussão e votação única do Projeto de 

Lei nº 08/2016, com emenda modificativa apresentada pelo autor do projeto e pareceres favoráveis 

dos Membros das Comissões Permanentes de Constituição e Justiça e Finanças e Orçamento, em 

discussão, e após em votação, a emenda foi aprovada por unanimidade. Em discussão, e após em 

votação, o Projeto de Lei nº 08/2016, foi aprovado por unanimidade com a emenda. Nesta 

oportunidade o Senhor Presidente consultou os Senhores Vereadores para votar em bloco os 

Projetos de Lei do nº 09 ao nº 14/2016, pelo fato de os mesmos tratarem de matérias de mesmo 

assunto, as quais receberam pareceres favoráveis dos Membros da Comissão Permanente de 

Constituição e Justiça. Sendo aprovada por unanimidade a sugestão. Neste instante, o autor do 

Projeto de Lei nº 09/2016, solicitou que aqueles Vereadores que quisessem assinar junto o citado 

projeto, ficassem à vontade. Passando-se a discussão e votação única dos Projetos de Lei nº 09, 10, 

11, 12, 13 e 14/2016, com parecer favorável dos Membros da Comissão Permanente de Constituição 

e Justiça, em discussão, e após em votação, foram aprovados por unanimidade. Discussão e votação 

única do Projeto de Lei nº 15/2016, com pareceres favoráveis dos Membros da Comissão 
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Permanente de Constituição e Justiça, em discussão, usou da palavra a Vereadora Aline Sleutjes 

Roberto, manifestando-se favorável a aprovação do projeto após esclarecimentos feitos pelo 

Secretário Municipal da Saúde, ressaltando que espera que apareça uma empresa idônea que vença 

o processo licitatório para colocar em funcionamento o Hospital Anna Fiorillo Menarim ou, se não 

aparecer, que o Executivo possa realizar este trabalho, mas com qualidade no atendimento às 

gestantes. Encerrada a discussão, e após em votação, o Projeto de Lei nº 15/2016 foi aprovado por 

unanimidade. Discussão e votação única dos Requerimentos nº 08, 09, 10, 11, 12 e 13/2016, os quais 

em discussão, e após em votação, foram aprovados por unanimidade. Discussão e votação única do 

Requerimento nº 14/2016, o qual em discussão, e após em votação, foi aprovado por unanimidade, 

sendo abonada a falta do Vereador Itari Cropolato. 2ª Discussão e votação do Projeto de Lei nº 

195/2015, com emendas modificativa e redacional apresentadas pelos Membros das Comissões 

Permanentes de Constituição e Justiça e Finanças e Orçamento, ambas já aprovadas em 1ª discussão 

e pareceres favoráveis dos Membros das já citadas Comissões com as emendas, em discussão, usou 

da palavra o Vereador Joel Elias Fadel discorrendo sobre a necessidade de se tomar uma atitude para 

se preservar a Fazenda Capão Alto, já que se está criando este Conselho. Encerrada a discussão, e, 

após em votação, o Projeto de Lei nº 195/2015 foi aprovado por unanimidade com as emendas.  1ª 

Discussão e votação do Projeto de Lei nº 192/2015, com pareceres favoráveis dos Membros das 

Comissões Permanentes de Constituição e Justiça e Finanças e Orçamento, em discussão, usou da 

palavra a Vereadora Aline Sleutjes Roberto, dizendo que após ter feito o pedido de vistas e estudar o 

presente projeto, continua com o mesmo questionamento da semana passada. Disse pensar que nós 

vamos incentivar as pessoas a entrar em terrenos públicos, construírem suas casas e daqui alguns 

anos, nós regularizaremos tudo. Falou que então, qual é o benefício? Qual é o incentivo para se fazer 

o correto? Qual o incentivo para ajeitar todas as pessoas que pagam todos os seus impostos? Qual é 

o incentivo real para que as pessoas façam tudo correto? Eu acredito que está havendo uma inversão 

de valores, uma injustiça, é um descuido com as pessoas que realmente fazem o correto, destacou.  

Em relação a este projeto de lei em especial, disse ser a sua maior preocupação e a sua infelicidade 

saber que foi feito um projeto com praticamente o mesmo teor para resolver problemas de pessoas 

particulares que venderam seus loteamentos e que a pessoa que comprou não teve dinheiro, ou não 

teve interesse, e não foi registrar no cartório o terreno e o coitado do particular que fez o 

loteamento e vendeu continua pagando o preço e todo ano contrata advogado, vai na prefeitura, 

leva toda a documentação, e provas e não consegue se safar da dor de cabeça e, inclusive é indicado 

que procure seus direitos na justiça, que entre com processo judicial. Como entrar na justiça se já 

tem uma lei dizendo que ele tem esse direito, feito por esta Câmara e sancionado pelo Senhor 

Presidente? Se a pessoa tem título de boa fé, vai ter que verificar. Quase todos os projetos 

habitacionais que eu conheço, diz lá no contrato que não pode vender o bem. Então, se a pessoa tem 

o título de boa fé, ele comprou. O primeiro erro está aí. Ele comprou algo que não podia ser 

comprado. Ah, mas este já é o terceiro ou quarto comprador e ele não sabia que não podia ser 
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vendido e vai ser prejudicado. Isto eu entendo, pois talvez por este foco este projeto seja bom. Mas 

eu quero estar presente quando esta Comissão que diz aqui no projeto, começar a verificar a 

documentação destas casas e deste outro projeto que iremos avaliar na próxima semana. Porque 

senão, daqui a pouco, o certo vai estar errado e vai ser punido. Eu vou ser favorável ao projeto, mas 

estou ansiosa para que este mesmo critério seja usado para o particular que queira regularizar.  A 

Vereadora Maria de Fátima Barth Antão Castro também se manifestou, dizendo que não acha que a 

Vereadora Aline não tenha razão nas suas colocações, disse, porém, temos que ver que nós temos 

uma questão social instalada não só no Município de Castro, mas em todas as cidades do País. Outra 

questão, por exemplo, é a Vila Farias, que foi um empreendimento da gestão do Prefeito Rivadavia 

Menarim, então a gestão atual está tentando consertar o problema daqui para frente. Nós temos no 

Município vilas que estão sem infraestrutura nenhuma e são pessoas que moram lá, não são bichos. 

Nesta ocasião o Senhor Presidente interrompeu a oradora para prorrogar a Sessão por mais uma 

hora, conforme determina o artigo 86 do Regimento Interno desta Casa. Continuando, a Vereadora 

disse que são cidadãos e que muitos deles pagam IPTU (Imposto Predial e Territorial Urbano). 

Ressaltou achar louvável que essa Administração esteja tentando fazer esta regularização fundiária 

em nosso Município. Destacou que cada Administração tem que melhorar a nossa Cidade. É para isso 

que nós temos Prefeito, enfatizou. Nenhuma gestão vai poder fazer tudo, mas que cada prefeito que 

entra faça sua parte e comece melhorar nossa cidade, já é louvável e, se nós melhorarmos a parte de 

fiscalização, nós estaremos impedindo que novas invasões ocorram. Finalizando, disse que, no 

entanto, nós temos uma situação posta em nosso Município que também deve ser olhada e devemos 

proporcionar a estas pessoas uma condição mais digna para viver.  O Vereador José Otávio Nocera, 

concordando com ambas as Vereadoras disse ser favorável ao presente projeto, pois estas vilas em 

questão foram criadas antigamente no intuito de ajudar aquelas pessoas que vinham do interior e 

iam invadindo estes terrenos para construir suas casas. Por isso sou a favor desse projeto, porque 

estamos tentando resolver um problema anterior, ressaltou. Citou o caso dos Bairros Cantagalo I e II 

onde as pessoas foram invadindo alguns terrenos em suas periferias, e hoje já tem até luz, água e 

asfalto, mas não está regularizado. Destacou que este projeto é paliativo, mas vale a pena, embora 

seja solidário à Vereadora Aline, já que elaboramos um projeto de lei com o mesmo teor que não foi 

respeitado e hoje as pessoas para legalizar seus terrenos tem que entrar com uma ação judicial, 

destacou. O Vereador Joel Elias Fadel também concordando com os Vereadores anteriores, disse 

achar que é o início para a regularização e que, antigamente os prefeitos não tinham este problema e 

davam a terra simplesmente para ajudar o povo. Hoje, tem toda uma fiscalização, que o prefeito não 

pode doar mais nada, nem um prego, destacou. Encerrada a discussão, e após em votação, o Projeto 

de Lei nº 192/2015, foi aprovado por unanimidade. Não havendo mais matéria a deliberar-se na 

Ordem do Dia, e antes de deixar livre o uso da palavra, o Senhor Presidente lembrou aos Senhores 

Vereadores da Audiência Pública de Apresentação do Cumprimento das Metas Fiscais pelo Poder 

Executivo, referente ao terceiro (3º) Quadrimestre de 2015, que se realizará nesta data, nesta Casa, 
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às dezesseis (16) horas e trinta (30) minutos. Em seguida, ficou livre o uso da palavra e, fizeram uso 

da mesma os Vereadores Maria de Fátima Barth Antão Castro, Aline Sleutjes Roberto, Herculano da 

Silva, Joel Elias Fadel e José Otávio Nocera. Não havendo mais Vereador querendo manifestar-se, o 

Senhor Presidente convidou o Vereador Paulo Cesar de Farias para fazer a Saudação a Bandeira, 

saudação esta de autoria da aluna Ester dos Santos Zanelatto do Nascimento, do 5º ano, da Escola 

Municipal  Dr. Vicente Machado. Em seguida, agradecendo a presença e a colaboração de todos, e 

convocando os Vereadores para a próxima Sessão Ordinária, a realizar-se em data de dois (02) de 

Março, do corrente, à hora regimental, o Senhor Presidente encerrou a presente Sessão. E, para 

constar, eu, Maria de Fátima Barth Antão Castro, primeira (1ª) Secretária, determinei fosse lavrada a 

presente ata, que vai assinada pelo Senhor Presidente e Vereadores presentes.  

 

 

 


